



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU CONSEIL MUNICIPAL

(Direction des Assemblées)

2015/1311

Changement de dénomination "Place Ronde" renommée "Place Ronde André Bourgogne" à Lyon 3e

Direction Déplacements Urbains

Rapporteur : M. SECHERESSE Jean-Yves

SEANCE DU 28 SEPTEMBRE 2015

COMPTE RENDU AFFICHE LE : 1 OCTOBRE 2015

DATE DE CONVOCATION DU CONSEIL MUNICIPAL : 21 SEPTEMBRE 2015

NOMBRE DE CONSEILLERS MUNICIPAUX EN EXERCICE AU JOUR DE LA SEANCE : 73

RECU AU CONTRÔLE DE LEGALITE LE : 1 OCTOBRE 2015

PRESIDENT : M. COLLOMB Gérard

SECRETAIRE ELU : Mme HAJRI Mina

PRESENTS : M. COLLOMB, M. KEPENEKIAN, Mme BRUGNERA, M. SECHERESSE, Mme AIT MATEN, M. BRUMM, Mme GAY, M. CORAZZOL, Mme BOUZERDA, M. GIORDANO, Mme CONDEMINE, M. CLAISSE, Mme DOGNIN-SAUZE, M. DURAND, Mme REYNAUD, M. LE FAOU, Mme RIVOIRE, Mme RABATEL, M. CUCHERAT, Mme BESSON, M. GRABER, Mme FRIH, M. DAVID, Mme NACHURY, M. FENECH, Mme LEVY, M. BLACHE, Mme BALAS, M. LAFOND, Mme ROUX de BEZIEUX, Mme SERVIEN, Mme BLEY, M. PHILIP, Mme CHEVALLIER, Mme ROLLAND-VANNINI, M. MALESKI, M. KISMOUNE, Mme PICOT, M. BRAILLARD, M. BERAT, M. TOURAINE, M. COULON, Mme BURILLON, M. PELAEZ, M. LEVY, M. RUDIGOZ, Mme MANOUKIAN, M. JULIEN-LAFERRIERE, Mme HAJRI, Mme SANGOUARD, M. HAVARD, M. TETE, M. KIMELFELD, Mme PALOMINO, M. GEOURJON, Mme TAZDAIT, M. GUILLAND, Mme de LAVERNEE, M. ROYER, M. BROLIQUIER, Mme BAUGUIL, M. HAMELIN, Mme PERRIN-GILBERT, Mme GRANJON, M. REMY, M. BERNARD, Mme MADELEINE, Mme BAUME

ABSENTS EXCUSES ET DEPÔTS DE POUVOIRS : Mme BERRA (pouvoir à Mme de LAVERNEE), Mme FONDEUR (pouvoir à M. COULON), Mme HOBERT (pouvoir à M. CUCHERAT), Mme FAURIE-GAUTHIER (pouvoir à M. RUDIGOZ), M. BOUDOT

ABSENTS NON EXCUSES :

- CHANGEMENT DE DENOMINATION "PLACE RONDE"
RENOMMEE "PLACE RONDE ANDRE BOURGOGNE" A
LYON 3E (DIRECTION DÉPLACEMENTS URBAINS)

Le Conseil Municipal,

Vu le rapport en date du 7 septembre 2015 par lequel M. le Maire expose ce qui suit :

La place Ronde, située à l'angle du cours Richard Vitton et de la rue de l'Eglise, doit sa configuration actuelle à un ancien maire du 3^e arrondissement, André Bourgogne.

Il est aujourd'hui souhaité lui rendre hommage par ce changement de dénomination.

Sur proposition de M. le Maire du 3^e arrondissement, je vous propose de renommer la place Ronde en « Place ronde André Bourgogne ».

André Bourgogne (1926-2014) : Maire du 3^e arrondissement de 1989 à 1995

André Bourgogne est né à Saint-Vallier-sur-Rhône, dans la Drôme. Il est le 9^e d'une famille de 12 enfants.

En 1944, il rejoint son frère dans le maquis où il sera blessé et sera pour cela cité par deux fois à la Croix de Guerre 1939-1945.

A la fin du conflit, il termine ses études par une licence de droit et « Sup de Co » à Paris.

En 1950, il fonde son entreprise à Lyon, la société laitière Martens, et la développe pendant 20 ans.

C'est à la fin de sa carrière professionnelle qu'il entre en politique car, pour lui, cela implique un engagement total.

Il est d'abord élu Conseiller municipal en 1983. Il est également Conseiller du 3^e arrondissement en charge des finances cette même année.

En 1989, il est élu, pour la première fois, Maire du 3^e arrondissement. Ses priorités seront la circulation, le stationnement, la sécurité et la propreté.

Il est à l'initiative des travaux d'aménagement de la place Ronde en 1990.

Il exerce également, en 1990, le mandat de Vice-président délégué à la Voirie à la Communauté urbaine de Lyon. Il y est chargé des dossiers du Périphérique Nord, du boulevard de l'Europe, ainsi que du tunnelier du Tunnel de la Croix-Rousse.

En 1992, il est élu Conseiller général en charge des transports, mandat qu'il exerce jusqu'en 2004.

Lorsque Raymond Barre est élu Maire de Lyon en 1995, André Bourgogne est nommé Adjoint à la Solidarité et à l'Insertion.

En 2003, il reçoit les insignes de Chevalier de la Légion d'honneur.

Il prend sa retraite politique en 2004, à la fin du mandat de Raymond Barre.

Il est décédé à Lyon le 28 novembre 2014.

Vu l'avis du Conseil du 3^e arrondissement ;

Où l'avis de la commission Sécurité, Déplacements, Voirie ;

DELIBERE

La place Ronde à Lyon 3^e est renommée « Place Ronde André Bourgogne ».

(Et ont signé les membres présents)
Pour extrait conforme,
Pour le Maire, l'Adjoint délégué,

J. Y. SECHERESSE